

*EL CENTRO DE ESTUDIOS E INVESTIGACIONES
SOBRE ADICCIONES Y VIOLENCIA*

El Centro de Estudios e Investigaciones sobre Adicciones y Violencia de la Universidad Católica de Colombia cumple sus primeros dos años de existencia con un saldo positivo de realizaciones en cumplimiento de los objetivos que se le asignaron desde su creación. Entre estas realizaciones pueden mencionarse especialmente las siguientes:

1. La culminación de la primera serie de trabajos de investigación encabezadas por los seis investigadores de planta que recibieron aprobación y financiamiento para sus proyectos en esta fase.

2. La realización del II Simposio sobre Adicciones y Violencia, el cual se dedicó al análisis de la problemática relativa a las adicciones y a la violencia en poblaciones de alto riesgo.

3. La presentación del Centro ante Colciencias, en la convocatoria correspondiente al año 2000. En esta presentación el CEIAV-UCC perfeccionó la estructuración de sus líneas de investigación en tres ejes: a) Investigación básica sobre adicciones y violencia; b) Evaluación e intervención en adicciones; c) Evaluación e intervención en violencia.

4. La presentación ante el ICFES del programa para la apertura de los estudios de maestría en adicciones y violencia. Actualmente ya se cuenta con un pronun-

ciamiento de la Comisión Nacional de Maestrías y Doctorados, y se realizan las gestiones para dar cumplimiento a sus recomendaciones.

5. El establecimiento de algunos convenios de colaboración con instituciones y centros de investigación homólogos, para el desarrollo de programas conjuntos.

Vale la pena hacer un breve recuento sobre la situación de estos convenios, que representan para el CEIAV-UCC motivo de especial interés por el grado en que apoyarán el cumplimiento de sus metas. Todos los convenios permitirán el desarrollo de programas muy variados de intercambio; para dar inicio a su implementación, se perfilan los siguientes propósitos específicos a corto plazo:

Con la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México: mediante el apoyo de esta Facultad y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología –Conacyt– de ese país, visitarán en el año 2001 dos investigadores de la UNAM, quienes dictarán un diplomado en el área de los derechos humanos, desde una perspectiva psicológica. Por nuestra parte, dos investigadores del CEIAV-UCC visitarán la Facultad de Psicología de la UNAM, donde dictarán un seminario sobre epidemiología y prevención de las adicciones.

Con la Escuela Superior de Crimino-

logía de Islas Canarias (España): se encuentra en fase de preparación el desarrollo conjunto de una investigación sobre historia de vida de las mujeres que caen en prisión por tráfico de estupefacientes, tanto en España como en Colombia.

Con el Centro de Investigaciones sobre Drogas y Alcohol de la Universidad de Kentucky (E.U.): se busca realizar a corto plazo un trabajo conjunto para la edición de un número monográfico sobre adicciones y violencia, el cual recoja nuestros primeros productos científicos. Igualmente se busca realizar un intercambio que nos permita hacer una puesta en común de las metodologías de investigación que se adelantan en ambos centros, con la meta de programar trabajos conjuntos.

Con la Universidad de Guadalajara, específicamente con el Centro Universitario del Sur (CUSUR): se busca hacer un intercambio de alumnos y profesores, con el objetivo de realizar trabajos de investigación transcultural, dentro de las líneas que se adelantan actualmente en el CEIAV-UCC.

La realización del II Simposio sobre adicciones y violencia resultó de gran

trascendencia para el perfeccionamiento de algunos de los anteriores convenios, que se habían iniciado de tiempo atrás mediante la participación del CEIAV-UCC en algunos eventos de carácter nacional e internacional.

Próximamente el CEIAV-UCC realizará la convocatoria para iniciar nuevas investigaciones; convocatoria que no sólo permitirá a los profesores que lo conforman en la actualidad darle continuidad a sus líneas de trabajo, sino que será la ocasión para la incorporación de nuevos investigadores y nuevas líneas.

Este hecho, unido a la apertura del programa de maestría sobre adicciones y violencia cuando se cumplan todos los requisitos y el Ministerio de Educación así lo autorice, nos permitirá aproximarnos a la meta de constituirnos en un centro de relevancia nacional para estudiar y suministrar aportes efectivos de solución a la problemática de las adicciones y de la violencia, propósito expresado en múltiples ocasiones por el estamento directivo de la Universidad, reiterando su voluntad política de unir el trabajo académico y científico a la vida del país para el mejoramiento de su realidad social.